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Beschlussvorlage 
 

2019/455  

 Referat Bürgermeister  

 Abteilung 
Abt. 61, 
Öffentlichkeitsarbeit/Kultur/Sport 

 Verfasser(in) Büschel, Frank  

 
 
 

Gremium Termin Vorlagenstatus 

Kultur- und Sportausschuss 07.11.2019 öffentlich 

 
 
Antrag der Sportpfleger auf Ausweisung einer Winterlaufstrecke 

 
 

Beschlussvorschlag: 
 

Wird in der Sitzung formuliert. 
 
 
 



 

Vorlagennummer: 2019/455 

 

 

 

 

 

 Seite 2 von 2 
 

 
Sachverhalt: 
 
Die beiden Sportpfleger beantragen, eine Winter-Laufstrecke im Stadtgebiet auszuweisen. 
Vorgeschlagen ist die Halbmarathon-Runde, die bei dem jährlich stattfindenden Laufevent im 
September viermal zurückgelegt werden kann. 
 
Diese Route beginnt am Rathaus und verläuft über die äußere Ludwigstraße und 
Herrgottsruhstraße in Richtung Osten. Weiter geht es über die Wiffertshauser Straße und das 
Wohngebiet beim Pfarrer-Melcher-Weg, dann in Richtung Süden entlang des Bahndamms, 
Ekherstraße, Wiffertshauser Straße in Richtung Bahnhof. Von dort über die Achstraße und den 
Friedberger Berg zurück zum Rathaus. 
 
Diese anspruchsvolle Laufstrecke ist beim Friedberger Halbmarathon bei Tageslicht durchaus 
attraktiv, zumal sie für einige Stunden für den Fahrzeugverkehr komplett gesperrt ist. 
 
 
Verkehrssicherheit 
 
Das ändert sich beim Laufen während des regelmäßig fließenden Verkehrs auf den teils stark 
befahrenen Streckenabschnitten. Das ist für eine explizit ausgewiesene Laufstrecke aus Sicht 
der Verwaltung nicht verantwortbar, zumal im Winter Schnee und Eisglätte hinzukommen. 
 
Darüber hinaus wäre die Strecke bei einer offiziellen Ausweisung in Teilbereichen besser zu 
beleuchten. Hier müsste finanziell nachgerüstet werden.  
 
 
Aus den genannten Gründen rät die Verwaltung ab, die ohnehin „allseits bekannte“ 
Halbmarathon-Strecke als offizielle Laufstrecke auszuweisen, zumal dann auch wieder weitere 
Schilder, insbesondere in der Innenstadt, angebracht werden müssten. 
 
Es könnte stattdessen eine alternative Strecke außerhalb der Innenstadt gesucht werden – 
dabei ist aber insbesondere das Thema Beleuchtung zu berücksichtigen.  
 
Alternativ können die Sportler bei Tageslicht auf die bestehende Infrastruktur der bereits 
ausgeschilderten Nordic-Walking-Strecken (unterschiedliche Streckenlängen) hingewiesen 
werden. Diese sind auch sehr schön zu laufen. 
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